

Erfolgreiches Kooperationsprojekt Umweltbildung im Wiesaztal mit Unterstützung der Baden-Württemberg-Stiftung

Naturerfahrungsraum Wiesaztal

Seit über einem Jahr treffen sich Kinder mit und ohne ihre Eltern 1x monatlich zur "Wiesaztalgruppe". Das Programm ist sehr vielfältig und richtet sich nach dem Wetter und den anfallenden jahreszeitlichen Arbeiten und Möglichkeiten rund um die ArcheSchäferei, das Wiesaztal und Arbeiten in der Natur. Auch unsere Gruppe ist vielfältig, integrativ, inklusiv - das Einzugsgebiet reicht von Bronnweiler bis Ludwigsburg, das Alter der Kinder von 0 bis 13 - je nachdem sind die Eltern mehr oder weniger gefragt. Es macht aber auch den größeren Spaß, gemeinsam mit Mama oder Papa was zu schaffen. Hier ein kleiner Bericht über die bisherigen Aktivitäten in diesem Jahr.

Im Februar haben sich Kinder und Eltern mit der Schäferin bei der Herde in Gomaringen getroffen. An diesem Samstag hatte es kräftig geschneit und alle waren begeistert Schneemenschen, Schneeبانke und Schneeschafe zu bauen. Die Hütehunde haben mit den Kindern im Schnee getollt, sich auf die Schneeبانke gesetzt und bekamen viele Schneebälle zugeworfen. Auch die Schafe und Lieblingslämmer wurden gebührend versorgt, bekamen Karotten und Äpfel und viele Streicheleinheiten. Schon 4 Wochen später war vom Winter nicht mehr viel zu spüren und wir konnten uns beim Treffen im März ans Basteln von Nisthilfen für Wildbienen, Ohrenzwicker und Marienkäfer machen. Richtig warm wurde es dann beim Apriltreffen. Auf der Bockweide war praktische Schäferarbeit gefragt: Durch die Trockenheit der letzten Winter und diverse Stürme sind Bäume abgestorben und teilweise umgefallen. Einiges an Altholz bleibt für Fledermäuse und Insekten im Gelände stehen, diverse Altholzstämmen müssen weggeräumt oder zersägt werden. So gab es eine Praxiseinheit zur Weidepflege und Übungen zum Umgang mit Astschere und Säge. Da konnten sich die kleinen Handwerker/innen richtig austoben, arbeiten und im Geäst herum klettern. Aus Stämmen und langen Ästen haben wir mit dem Bau eines kleinen Damms gegen die sommerlichen Regengüsse begonnen. Wenn das Wasser ein wenig umgeleitet wird, gibt es an empfindlichen Stellen weniger Erosion und Überschwemmungen, so zumindest der Plan. Ob es klappt, wird sich weisen - es sieht auf jeden Fall toll aus: Landart auf der Schafweide.

Es ist schön zu sehen, wie selbstverständlich die Kinder und auch die Eltern inzwischen mit den Tieren umgehen. Es macht ihnen sichtlich Spaß, draußen zu arbeiten und mitzuhelfen, die Tiere zu besuchen, ihre Lieblingsschafe zu knuddeln und mit den Hütehunden zu spielen. Wenn es zu kalt ist oder regnet, treffen wir uns im Albvereinsraum, ansonsten sind wir gerne draußen und entdecken das Wiesaztal und seine Bewohnerinnen. **Der nächste Naturerfahrungsraum Wiesaztal für Kinder findet am 12. Mai in Bronnweiler statt.**

Pfingstferienangebote für Kinder mit und ohne Eltern

Für die Pfingstferien sind zwei Ferienkurse in Bronnweiler geplant: Vom 22.-24. Mai pflanzen wir Prinzessinnengärten mit lustigen Gemüseraritäten, hier sind Kinder mit und ohne Eltern willkommen. Am 28. und 29. Mai halten wir wieder Indianertage ab. Für diese beiden Kurse, je 9-16 Uhr, ist Anmeldung erforderlich.

Am So 24. Juni findet das diesjährige ArcheSommerfest statt, wieder rund ums Alte Schulhaus. Weitere Informationen zu den genannten Treffen gibt es auf der webseite der ArcheSchäferei www.arche-alb.de

Die Angebote werden von der Baden-Württemberg Stiftung/ Heidehof Stiftung mit Mitteln aus dem Programm "Kinder entdecken Nachhaltigkeit" unterstützt und können daher sehr

kostengünstig bzw. kostenlos angeboten werden. Träger der Angebote ist der Stadtjugendring Reutlingen eV., Umsetzung in Kooperation mit der ArcheSchäferei und weiteren Anbietern. Der Albverein Bronnweiler unterstützt die Angebote als Kooperationspartner, freut sich über eine Mitgliedschaft, das ist aber keine Bedingung für eine Teilnahme. Bei Interesse an den Ferienkursen und Angeboten bitte melden bei Barbara Zeppenfeld, ArcheSchäferei: info@arche-alb.de oder Tel. 0172/ 53 55 499

Bericht: Barbara Zeppenfeld

ArcheSchäferei

Waldschafe & Steinschafe - seltene heimische Schafrassen

Erhaltungszucht - Landschaftspflege - Wollprojekt